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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Diese prospektive Pilotstudie soll die Bedeutung osteochondraler Markerproteine der Synovialflüssigkeit zur objektiven Quantifizierung der Reparaturprozesse im Verlauf der matrixgekoppelten autologen Chondrozytentransplantation CaReS® darstellen. Methodik: Insgesamt wurden von 19 Patienten Synoviaproben der behandelten Kniegelenke vor, 6, 12, 26 und 52 Wochen nach kollagenträgergestützter ACT entnommen und Markerproteine des Knochen- und Knorpelmetabolismus bestimmt. Zu den analysierten Markern gehörten MMP-1, MMP-3, MMP-13, TIMP, hCOMP, PICP und MIA. Die Messwerte wurden in Relation zur Gesamtproteinkonzentration der Synovialflüssigkeit gesetzt und mit den klinischen Parametern IKDC und MRT-Untersuchungen korreliert. Ergebnisse: Mit Ausnahme von MMP-3 zeigten die Markerproteine nach 6 Wochen einen Abfall der Konzentration im Vergleich zum präoperativen Ausgangsbefund. Nach 26 und 52 Wochen lagen die Konzentrationen der Markerproteine unterhalb des präoperativ bestimmten Ausgangsniveaus und unterschieden sich für MIA, MMP-3, PICP, hCOMP und TIMP der Zeitpunkte 0 und 52 Wochen signifikant (p < 0,01). Die nach Zeitpunkten getrennten Korrelationen der Markerproteine mit den klinischen und MR-tomografischen Scorewerten zeigten lediglich zu Einzelzeitpunkten statistisch signifikante Korrelationen. Schlussfolgerung: Osteochondrale Markerproteine der Synovia können als Verlaufsparameter unter Respektierung der mangelnden Korrelation zu den Ergebnissen der klassischen Verlaufsparameter (Klinischer/MRT ICRS Score) nicht ohne weiteres zur objektiven Quantifizierung der Reparaturprozesse nach matrixgekoppelter ACT herangezogen werden. Dennoch deutet der frühe postoperative Verlauf auf eine geringere Traumatisierung der Gelenkstrukturen im Vergleich zur Datenlage anderer knorpelrekonstruktiven Therapieformen hin. Ziel sollte die Entwicklung ausschließlich knorpelspezifischer Marker sein, deren Wertigkeit zur objektiven Quantifizierung der Reparaturprozesse nach matrixgekoppelter ACT in prospektiven Vergleichsstudien an größeren Patientenkollektiven zu verifizieren ist.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: In this study we attempt to evaluate whether or not osteochondral markers of the synovial fluid can be helpful in defining objectively the repair process following matrix-based autologous chondrocyte implantation (ACI) CaReS® (Cartilage Regeneration System). Methods: As a part of a clinical prospective pilot study, synovial fluid of 19 patients was examined before, as well as 6, 12, 26, and 52 weeks after matrix-based ACI. A synovial fluid analysis was performed and markers of bone and cartilage metabolism were evaluated. Molecular markers routinely examined included MMP-1, MMP-3, MMP-13, TIMP, hCOMP, PICP und MIA. The levels were referenced to the total protein concentration of the synovial fluid and compared with clinical parameters (IKDC) and magnetic resonance imaging (MRI). Results: With the exception of MMP3 all markers showed a drop of the concentration below preoperative levels at 6 weeks. All marker levels returned to below the preoperative concentration at 26 as well as 52 weeks after surgery. The MIA, MMP-3, PICP, hCOMP and TIMP levels showed significant changes over the period of 52 weeks (p < 0.01). Statistically significant correlations between the marker levels and the clinical scores could only be observed at several times of assessment. Conclusions: Under consideration of missing correlations to clinical parameters (IKDC/MRI) non-specific osteochondral marker proteins of the synovial fluid cannot be used without further scrutiny to document changes in cartilage and osseous metabolism following matrix-supported ACI over the time of 52 weeks objectively. The drop of the concentrations below preoperative levels at 6 weeks can possibly be explained by the reduced traumatization of the joint with the CaRes® procedure compared to the classic ACI. Specific markers for cartilage metabolism should be defined to permit a direct and objective comparison of the various conservative and operative methods presently available for the treatment of chondral lesions of the knee joint.
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